

Obtiene IECM aumento de 45 mdp de presupuesto

Prevén en elección mayor participación

Plantea el Instituto que pueda votar población carcelaria y en postración

ALEJANDRO LEÓN
Y EDUARDO CEDILLO

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) prevé que en 2024 se tenga la elección con la mayor cantidad de votantes.

La Capital tiene una lista nominal de casi 8 millones de personas, pero el IECM tendrá el reto de que sufraguen por primera vez personas en prisión preventiva y en situación de postración.

El desafío se vuelve más grande, pues el Instituto había planeado que votara la población carcelaria en la elección del Presupuesto Participativo 2023-2024, lo cual no sucedió por la complejidad en su organización.

En las cárceles de la Capital hay 7 mil personas que no han recibido una sentencia, pero autoridades deberán determinar cuántas de ellas tienen residencia en la Ciudad y si tienen credencial de elector vigente.

En cuanto a los habitantes en condición de postración, el IECM aún no cuenta con un censo de esa población, pero trabajará con el Instituto Nacional Electoral (INE) para determinar de qué manera emitirán el sufragio.

En ambos casos, una posibilidad para que participen esos sectores es mediante el voto de tipo postal, es decir, que se les entregue de ma-

nera anticipada información de candidatos y papeletas, adelantó Patricia Avendaño, consejera presidenta del IECM.

“Nosotros tenemos que ir de la mano con el INE para poder identificarlas (a las personas en postración) y diseñar la mejor estrategia, que también me parece que se están inclinando porque sea un voto adelantado, tipo un voto postal.

“Nosotros deseáramos que así fuera (tener la elección con más votantes), siempre aspiramos a llegar al 100 por ciento, no siempre es posible, pero sí esperamos a que tengamos una gran participación”, declaró Avendaño a REFORMA.

AUTORIZAN AMPLIACIÓN PRESUPUESTAL

El IECM solicitó al Gobierno local una ampliación presupuestal por 110 millones de pesos para la compra de material electoral de cara a la elección de 2024, en la que se elegirá Jefatura de Gobierno, alcaldes y diputados.

Sin embargo, la semana pasada la Administración capitalina autorizó un incremento de 45 millones de pesos, los cuales además los utilizará la dependencia para adquirir plataformas y sistemas informáticos.

Avendaño estimó que en la conformación del presupuesto del Instituto para 2024, solicitarán al Congreso más recursos para la organización de la elección

venidera.

“Requerimos, a principios de años, que nos fuera autorizado una ampliación presupuestal por 110 millones, no ha sucedido de esa manera, no en el monto que nosotros esperábamos”, explicó Avendaño.

Anteriormente, el IECM alertó por problemas en la operación del organismo ante la falta presupuestal.

“Me preocupa mucho que nosotros, como autoridad, no contemos con el dinero necesario para poder realizar nuestras actividades”, explicó la consejera electoral Erika Estrada.

De acuerdo con la funcionaria, han tenido una constante en la que en cada año se les recortaba entre un 30 y un 40 por ciento de la estimación.

“Nuestras áreas son áreas pequeñas que cuentan con personal limitado y, en proceso electoral, al menos en quejas, estamos esperando recibir más de mil denuncias y estoy siendo bastante conservadora”, apuntó.

Estrada apuntó que los actos de campaña anticipados son, en parte, un reflejo de lo que está ocurriendo a nivel nacional en tema de actos anticipados.



Patricia Avendaño, titular del IECM

“Nosotros tenemos que ir de la mano con el INE para poder identificarlas (a las personas en postración) y diseñar la mejor estrategia, (...) (se inclina por) un voto adelantado”.



“Desearíamos que así fuera (tener la elección con más votantes), siempre aspiramos a llegar al 100 por ciento, (...) esperamos a que tengamos una gran participación”.

Especial

